



Fraktion im Bezirksausschuss
Schwanthalerhöhe

DIE LINKE.

Schwanthalerhöhe



Fraktion Die Linke & ÖDP im BA 08 Schwanthalerhöhe

München, den 30.08.2025

Antrag an den Bezirksausschuss 08 Schwanthalerhöhe zur Sitzung am 16.09.2025

Thema: Sichere Wege für Kinder und Senior:innen: Längere Grünphasen an der Ganghoferstraße

Antrag:

Der Bezirksausschuss Schwanthalerhöhe fordert das Mobilitätsreferat auf, die Grünphasen den Fußgängerampeln an der Ganghoferstraße/Ecke Kazmairstraße und an der Ganghoferstraße/Ecke Heimeranstraße zu verlängern und die Anforderungszeiten zu verkürzen.

Begründung:

Anwohnerinnen und Anwohner, insbesondere Kindergruppen, Eltern mit kleineren Kindern und mobilitätseingeschränkte Personen, berichten regelmäßig, dass die Grünphasen an den o.g. genannten Ampeln zu kurz bemessen sind. Häufig schaltet die Ampel bereits auf Rot, während sich noch Personen auf der Fahrbahn befinden. Das birgt ein erhebliches Sicherheitsrisiko und untergräbt die Glaubwürdigkeit von Verkehrsregeln – vor allem für Kinder, die gerade lernen, nur bei Grün die Straße zu überqueren.

Eine Anpassung der Steuerungszeiten erhöht die Verkehrssicherheit für den Fußverkehr deutlich und sollte mit vergleichsweise geringem Aufwand umgesetzt werden können.

Des Weiteren bitte wir um Überprüfung der Anforderungszeiten an diesen Ampeln, die sehr lang sind. Gerade an der Kazmairstraße führt dies häufig zu Fußgängerquerungen bei „Rot“ aufgrund der vermeintlichen Übersichtlichkeit des Straßenverlaufs.

Für die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

Initiative: Michael Schelle

Michael Czisch, Manuela Diebolder, Ulrike Grillo, Florian Kraus, Emilia Ott,
Sarah Seeslen-Kozumplik, Sibylle Stöhr

Für die Fraktionsgemeinschaft Die Linke / ÖDP

Severin Beilner (ÖDP), Stefan Jagel, Frank Rehberg